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会  議  録 

会 議 名 第２０期小金井市公民館企画実行委員の会議 第８回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２１年３月３日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 大西委員 椎野委員 竹野委員 藤委員 堀田委員 吉田委員  

欠 席 委 員   

事 務 局 員 長堀主査  若藤主査  杉山非常勤    

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第１５回審議会について 

 ⑵その他 

  

２ 審議事項 

 ⑴平成２０年度事業の報告について 

 ⑵平成２１年度事業の計画について 

⑶その他（次回の日程等） 

 

３ 配付資料 

 ⑴開催通知（会議次第） 

 ⑵第２９期小金井市公民館運営審議会第１５回審議会の報告 

 ⑶高齢者学級「栗の実学級（火曜会）」実施報告 

 ⑷情報活用能力育成講座「パソコン入門」実施報告 

 ⑸成人学校「文学とスミレ」実施要項 

 ⑹成人学校「新緑を訪ねて」実施要項 

 ⑺成人学校「小金井の今昔を知ろう･第三弾～～『こがねい郷土

かるた』を訪ねて」実施要項  

 ⑻男女共同参画講座「想いをだいじに～～世界にたったひとつの

絵本を」実施要項 
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会  議  結  果 

〔司会〕椎野委員 

１ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第１５回審議会について 

長堀主査  ①第４７回東京都公民館研究大会について。小金井市が事務局を担当。 

武蔵小金井駅近くの５会場を確保。（１会場７０人、課題別集会５個と仮 

定）。４月１６日、第１回企画委員会を予定。②阪南公民館運営研究協議 

会（大阪府）より視察研修。３月９日（月）午後１時から、緑分館にて。 

視察テーマは「新しい公民館活動を考える～～本館市民講座の実践から」。

③『月刊こうみんかん』市民編集委員の報告について。２月１７日、３回

目の編集会議を開催。市民２名が出席。６月号から一部紙面を刷新する。

１面を「地域を歩く」（仮題）とし、公民館が積極的に話題を提供する。

④各館事業の報告。東分館から成人学校「我が家の味作り」を報告。⑤そ

の他の報告。３月２７日に三者懇談会を開催予定。５月３～５日に東京ス

リーデーマーチを開催予定。３月１日に都公連委員部会研修会を開催予

定。⑥各館事業の計画。東分館はなし。「男性が参加しやすい企画の工夫

を」「地域の団体と連携した企画の推進を」「川崎平右門を取り上げた企画

の検討を」等意見あり。⑦第２９期公民館運営審議会のまとめ作成につい

て。⑧次回日程は、３月２７日（金）午後３時、本館にて。 

竹野委員  『月刊こうみんかん』の配布方法はどうなっていますか？ 部数は？ 

長堀主査  配布方法は、各公民館に用意するほか、自治会に送付しています。自治

会では各戸に回覧しているようです。部数３２００部のため、それほどき

め細かい配布は不可能です。 

竹野委員  広報手段としてはあまり価値がない気がします。市民編集委員が入る意

味もあまりないのではないですか。 

 ⑵その他 

司  会  他に報告事項はありませんか？ なければ審議事項に移ります。 

 

２ 審議事項 

 ⑴平成２０年度事業の報告について 

   ①高齢者学級「栗の実学級（火曜会）｣  

長堀主査  ２月２４日、全日程を終了。参加者４２人、出席率６５％、全回出席者 

２人、その他詳細は別紙資料の通り。最終回に班毎に一年を振り返っても 

らい、「良かった企画ベスト３」を選んでもらいました。結果は別紙資料 

の通りです。「みんなで料理」「健康体操」「津軽三味線公演」等が高評価 

でした。全体に班毎のまとまりがよく、和気藹々と和やかな雰囲気で楽し 

い学級でした。参加者の感想にも満足度の高さがうかがえます。 

堀田委員  バスの補助席のことが話題になりましたが、座席を抽選で決めると友だ 

ちと離れ離れになるので困る、という人がいました。座席の決め方は往復 

とも抽選で決める方法でよいと思います。 
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藤委員   友だちと離れ離れになっても、逆にいろいろな人と新たに友だちになれ

るメリットにあります。座席の決め方は抽選でよいと思います。一日外出

できないので野外研修はすべて不参加という人がいました。 

堀田委員  各班とも非常にまとまりがよく、和やかな雰囲気だったと思います。 

司  会  班活動や野外研修など人数的にもちょうど良かったと思います。 

   ②情報活用能力育成講座「パソコン入門｣ 

若藤主査  ２月２６日に全日程が終了しました。参加者は３２人、出席率８８％、 

全回出席者１８人という結果でした。皆さん大変熱心に受講されていまし 

たが、個々の技量にかなり差があり、講師は苦労されていました。講座全 

体の雰囲気はとてもよく、遅れてくる人や５時３０分前に来てしまう人も 

いましたが、皆さんとても満足されていたようです。ワードだけ、エクセ 

ルだけ、のように内容を特化した講座の希望も出されましたが、来年度は 

ＩＴサポート事業を実施することをご案内しました。 

竹野委員  受講者に個人差が大きいので講師は大変だったと思います。皆さんとて

も熱心だったと感じました。 

藤委員   時間がたつのがあっという間でした。新しい機能をいろいろ覚えること

ができ、とても有意義な講座でした。 

司  会  資料がとてもよくできていたと思います。あれだけの資料を毎回用意さ

れ、先生は大変ご苦労さまでした。 

竹野委員  いままで我流でやっていたので、簡単で正式なやり方を教えていただ

き、良かったです。とても役に立っています。 

司  会  私は３年ぐらい続けて担当していますが、毎年新しい発見があります。

この講座を通して本当にいろいろなことを覚えました。 

 

 ⑵平成２１年度事業の計画について 

   ①第２２回東センターまつり 

長堀主査  ３月１７日、第１回実行委員会を開催予定。現在参加申込みを受付中。 

日程等はこの日に決定します。展示の参加団体が減る可能性あり。部屋割 

り、部門毎の打合せもこの日に行います。 

吉田委員  展示の際、パネルの設置方法がいつもバラバラで見苦しいので、各団体 

間で調整し、上を揃えた方がよいと思います。 

長堀主査  各団体の思惑が違うため、毎年調整に苦慮します。できればパネルの使

い方は「横設置、下を空ける」等と統一したいのですが、実現できていま

せん。実行委員会後の打合せの際、欠席が多いことも原因の一つです。 

司  会  うまく調整していただき、少しでも見栄えが良くなるよう期待します。 

   ②男女共同参画講座「想いをだいじに～～世界にたったひとつの絵本を」 

杉山非常勤 講師の谷口郁子さんと打合せを行い、全５回の内容が決定しました。講 

師は谷口さんの他に２人になります。詳細は別紙実施要項の通りです。市 

報４月１５日号で募集します。担当は大西委員、藤委員、堀田委員です。 

司  会  担当の方々、よろしくお願いします。 
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③高齢者学級「栗の実学級」 

長堀主査  木曜会については資料の通り内容が決定し、募集を待つだけとなりまし 

た。火曜会の方は３月１０日から全３回の予定で準備会が始まりますが、 

木曜会と同じ講師などは既に決定済みとなっています。３月中にはチラシ 

を作成したいので、１回目の３月１０日に講座内容はなるべく決定したい 

と考えています。ご出席、ご協力をよろしくお願いします。 

吉田委員  栗の実学級の担当は改めて決めた方がよいと思います。 

堀田委員  私は木曜日は都合が悪いので出来ません。火曜会の方は担当します。 

司  会  全員が担当するという決め方もあると思います。 

大西委員  私は木曜会しか知らないので、木曜会を担当します。 

長堀主査  ２クラスとも長い学級なので、担当したからといって全部の回に出なけ 

ればいけないわけではありません。いろいろ都合があると思いますが、皆

さん条件は同じですから、お互いに協力し合って担当をお引き受けいただ

ければと思います。 

吉田委員  今日決めなくてもいいのではないでしょうか。「何曜日はダメ」等あま

り曜日を固定されてしまうと話が進まなくなります。 

長堀主査  わかりました。この件は宿題としてお考えいただくこととし、次回決め

たいと思います。 

   ④成人学校「文学とスミレ」 

若藤主査  資料の実施要項をご覧ください。４月１５日から２８日までの全３回、 

市報３月１５日号で募集します。１回目の４月１５日は野外研修で裏高尾 

を散策します。市報にも「３時間程度歩ける方」と明記します。第３回の 

４月２８日、スミレのまつわる歌とピアノ演奏の企画があります。 

長堀主査  ４月１５日の野外研修ですが、この日は都公連総会に私が出席予定のた   

     め職員は担当者のみの参加となります。 

司  会  わかりました。担当企画実行委員は私と大西委員、吉田委員ですが、全 

員参加できますので大丈夫だと思います。 

   ⑤成人学校「新緑を訪ねて」 

杉山非常勤 管財課契約の貸切バスを確保しましたので、日程が４月２４日（金）と 

決定しました。内容は御岳山周辺の散策です。御岳ビジターセンターに講 

師派遣を依頼済みです。３月１８日（水）に実踏に行き、行程等を決めて 

くる予定です。その際、できれば講師とも打合せをしたいと思います。市 

報４月１日号で募集します。詳細は別紙実施要項をご覧ください。 

竹野委員  実踏には私も参加できます。 

司  会  私も参加できます。 

杉山非常勤 では３月１８日、午前８時３０分に東分館出発です。 

   ⑥成人学校「小金井の今昔を知ろう・第三弾」 

長堀主査  講師と打合せを行い、各回の内容が決まりました。詳細は別紙実施要項 

の通りです。今回は「こがねい郷土かるた」を取り上げ、そこにうたわれ 

ている場所やことがらをもとに小金井の今昔を訪ね歩くこととします。昨 
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年同様に午前２時間が野外活動、午後２時間が講義です。 

司  会  これも毎年楽しみな講座ですね。 

   ⑦その他の企画 

司  会  成人学校の残りが何回分かあったと思いますが、何かありますか？ 

長堀主査  残りは３回分です。竹野委員から提案のありました「太宰治を題材に地

域を歩く講座」を企画したいと思います。 

若藤主査  三鷹市に太宰治に関係した史跡等があります。それを訪ね歩くコースも

整備されているようです。まだ具体的には検討していませんが、資料を入

手しているので、今後検討したいと思います。 

大西委員  歩くコースはいくつかありますが、地元の同好会等では案内する人を派

遣したりもしているようです。 

竹野委員  太宰治だけでは３回は無理のような気がします。 

長堀主査  太宰治関連のコースを検討し、野外活動と講義を組み合わせるなど３回

の内容を考えたいと思います。できれば１回単発ではなく３回連続講座で

企画を進めたいと思います。 

司  会  「むかしみち」の企画はどうなっていますか？ 

若藤主査  管財課契約の貸切バスを１０月２８日（水）に予約済みですので、日程

は決定です。まだ先のことなので、どこへ行くか等これから検討します。 

 

 ⑶その他（次回の日程等） 

長堀主査   ①第４７回東京都公民館研究大会は小金井市が事務局担当となりま

す。課題別集会を５個設置し、各分館がそれぞれ一つずつを担当するこ

とになると思います。正式には都公連の決定を待ってからとなります

が、企画委員会は第１回が４月１６日、第２回以降は毎月第３金曜日、

いずれも午後１時３０分から３時３０分、場所は本館です。企画委員会

には、他に各市から選出された担当職員、公民館運営審議会委員が入る

ことになります。忙しくなりますが、ご協力よろしくお願いいたします。 

       ②次回の日程は、４月７日（火）午前１０時から正午です。 

司  会   本日はお疲れさまでした。 

 


